

De riesgos y prevenciones

Abril 29, 2022 - 11:55 p. m. |

Por: Editorial.

Pensar en los riesgos que conllevan los desastres naturales y las acciones que se requieren para mitigar sus impactos no parece reclamar el interés de quienes pueden ser damnificados. Frente a un futuro que se insinúa con más eventos catastróficos, la prevención no se debe entender como un gasto sino como una necesidad para salvar vidas y preservar bienes.

Según el Informe de Evaluación Global 2022 sobre Reducción del Riego de Desastres que dio a conocer la ONU, en los últimos 20 años se presentaron entre 350 y 500 catástrofes anuales de mediana y gran escala. Y se calcula que en las próximas décadas aumentarán en la medida en que el cambio climático y los problemas ambientales del planeta se intensifiquen. Por ello el llamado a que la sociedad y los gobiernos replanteen la forma en que ven estos eventos y tomen las decisiones políticas y financieras que corresponden.

Si bien es poca la atención que se le presta a informes como el presentado por la ONU, hay que reconocer que la humanidad estará cada vez más expuesta. El problema es que las sociedades y quienes las gobiernan no parecen tener claro los riesgos a los que están expuestos, y piensan que tomar medidas preventivas solo implica gastar recursos adicionales, que en muchos casos no se tienen. El asunto es entonces de mentalidad, y de considerar que cuando los hechos se produzcan será más oneroso atender las emergencias, recuperar los daños y ayudar a las víctimas.

Así sucede en el mundo y también en Colombia, donde en temporadas invernales como la actual se hacen visibles las carencias que existen para anticiparse y atender las tragedias causadas por la naturaleza. Parece un sinsentido cuando la nación cuenta con 13 normas, decretos, leyes y directivas presidenciales, expedidas desde 1984 hasta la fecha, que establecen y regulan un Sistema Nacional de Atención y Prevención de Desastres, que es descentralizado y dejó en cabeza de departamentos y municipios su aplicación y la gestión de recursos que se requieran.

Como se ve cuando las lluvias arrecian, aparecen fenómenos como el de

Editorial

.

LO MÁS VISTO DE EDITORIAL.

1. La cosecha de Putin
2. La campaña de Quintero
3. Recuperación de La Ermita
4. Protección para Caloto
5. La otra cara del PAE

La Niña o sucede cualquier evento natural, el país no está preparado para enfrentarlos. Las entidades de atención de emergencias que deberían estar debidamente dotadas para el efecto no tienen cómo y no se educa a la población sobre el papel que debe cumplir para prevenir riesgos y ayudar a buscar soluciones, ni se enseña que aun cuando esos fenómenos son inevitables, se pueden prevenir muchas de sus consecuencias.

Aunque se entienden las dificultades de los municipios para generar los recursos para la atención y prevención de riesgos, también es cierto que esa gestión no admite ser aplazada. Hay que conseguir el dinero para que los cuerpos de bomberos funcionen y tengan los equipos que requieren, se tienen que impedir los asentamientos en zonas vulnerables, se necesita una tarea persistente de educación alrededor de lo que significan esos eventos y que se involucre a las comunidades en las medidas que se deben adoptar.

Así a la ONU no se le preste mayor atención, cada vez estamos más expuestos a desastres naturales y la población no tiene conocimiento de cómo atender lo que es producto de circunstancias externas. Para evitar peores tragedias se debe cambiar la actitud frente a esos riesgos.

Tres (3) meses de acceso ilimitado por \$4.700. Suscríbete aquí

0 **VER COMENTARIOS** ▼



Convierta a **El País.com.co** en su fuente de noticias

AHORA EN PORTADA





▶ COLOMBIA

ELN anuncia un cese al fuego por las elecciones presidenciales del 29 de mayo

▶ COLOMBIA

Nuevo sismo sacudió a varias regiones de Colombia, su magnitud fue de 4.7



▶ CALI

Se registró aparatoso accidente en el Túnel...
...ialista en la...
...ugada de este...
...entes



▶ POLÍTICA

La terna de Independientes para elegir el reemplazo de Daniel Quintero



▶ VALLE

Varios municipios están lejos de dejar el tapabocas en espacios cerrados ¿qué está pasando?



▶ COLOMBIA

Contraloría abre investigación fiscal contra Ecopetrol y inversiones en Pe...



▶ POLÍTICA

El candidato Federico Gutiérrez comenzó su periplo 'por una Colombia diferente', gira que terminará en Cali



▶ POLÍTICA

Esta semana se escogería firma internacional auditora de comicios del próximo 29 de mayo

MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE

SECCIONES

TEMAS

MULTIMEDIA

REPORTAJE 360

CLASIFICADOS

Anuncie

Principal

Pico y Placa en Cali

Destacados

Oiga mire vea

Edictos El País

Suscríbase o renueve su suscripción a El País

Cali

Salario mínimo 2022

Videos

Cali, una industria salsera

Venta de Casas

Faqs Registro	Valle	Deportivo Cali	Fotos	Cali, la ciudad que no duerme	Venta de Apartamentos
Faqs suscripciones digitales	Opinión	Liga Águila	Infografías	La Hoja Sagrada	Alquiler de Casas
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Colombia	Fútbol Internacional	Especiales	Detrás del camuflado	Venta de Lotes
Contáctenos	Economía	Calendario	ESPECIALES	CLUB SELECTA	Alquiler de Apartaestudios
Iniciar sesión	Deportes	Selección Colombia	El corazón de la salud	Automotriz	Alquiler de Locales
Regístrese	Judicial	Videos de la Copa	Venezuela, crimen sin frontera	Calzado y Ropa	Bolsa de empleos
Información de versión móvil	Mundos	PLAN CIUDAD	Por Cali lo Hago Bien	Descuentos en restaurantes	Negocios establecidos
Ir a versión móvil	METRO X METRO	Eventos en Cali	Cali Sabe Bien	Descuentos en Entretenimiento	Prestamos e hipotecas
Versión iPad	Vivienda nueva	Restaurantes en Cali	Río Cali	Descuentos en Salud y Belleza	Perros y mascotas
Síguenos en facebook	Proyectos de vivienda nueva en Cali	Bares y discotecas en Cali	500 empresas más Exitosas del Valle	Deportivo	Publicar aviso clasificado
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	Conciertos en Cali	Cali se Ve		AUDIENCIAS
SERVICIOS	Proyectos de vivienda nueva en Palmira		Marcas de Corazón		Audiencias El País
Pico y Placa Cali					PROCESO REORGANIZACIÓN

Síguenos en:

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (602) 898 7000 | Cali, Colombia

Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies

MANUAL SAGRILAFT | PROGRAMA DE TRANSPARENCIA Y ÉTICA EMPRESARIAL (PTEE)

Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia

Publicidad en Bogotá - Cadenacol

Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofc 307